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Законопроект о бюджете внесен в Госсовет 

Государственный Совет Республики Татарстан 4.10.2021   

 

          Законопроект о бюджете Республики Татарстан на 2022 год и плановый 

период 2023 – 2024 годов внесен в Государственный Совет. В ближайшее 

время документ будет передан на предварительное рассмотрение в 

профильные комитеты, и в парламенте начнется широкое обсуждение 

Основного финансового закона республики. 

         «Доходы на 2022 год увеличены практически на 20 млрд. рублей. 

Расходы – на 24 млрд. рублей. Существенно увеличены расходы на 

финансирование семи важнейших отраслей, таких как социальная сфера, 

здравоохранение, культура, охрана окружающей среды». Бюджет сверстан с 

дефицитом, покрыть который планируется за счет остатков средств на счетах 

и дополнительных доходов», – сообщил председатель Комитета по бюджету, 

налогам и финансам Леонид Якунин.  

        Проект бюджета формировался с учетом возможных рисков. 

Продолжается пандемия, и документ предусматривает, выделение средств на 

минимизацию последствий эпидемии.  

        Сохранится и программная ориентированность основного финансового 

закона. «Это преимущество Татарстана, и многие регионы сейчас тоже идут 

по этому пути, –  отметил Леонид Якунин, – расписаны расходы по всем 

направлениям и объектам, это позволяет эффективно использовать 

бюджетные средства».    

        Муниципальные бюджеты на предстоящий трехлетний период 

сверстаны бездефицитными. Это также одна из принципиальных позиций 

бюджетной политики Татарстана.  

 

Предложено создать государственную программу обеспечения жильѐм 

многодетных семей 

Белгородская областная Дума 5.10.2021  

 

        Проблему улучшения жилищных условий многодетных семей спикер 

Белгородской областной Думы Ольга Павлова подняла во время 



парламентских слушаний по проекту федерального бюджета на 2022-2024 

годы, которые состоялись в Совете Федерации.     

        Она отметила, что в социальной очереди на улучшение жилищных 

условий сейчас находятся 1417 белгородских многодетных семей.  Решить 

проблему за счѐт бюджетов муниципалитетов, на которых возложена 

обязанность по предоставлению таким семьям жилых помещений, нереально. 

Ведь, как правило, они сами дотационные.  

       «Мы пытаемся выйти из ситуации, закладывая средства в областной 

бюджет. Но также понимаем, что это миллиарды и миллиарды рулей. И за 

один год мы не решим эту проблему. Мы считали бы целесообразным 

разработку федеральной программы обеспечения жильѐм  многодетных  

семей на условиях софинансирования из федерального бюджета и бюджетов 

других уровней», – обратилась Ольга Павлова к участникам слушаний.  

          Напомним, что региональные власти планируют предусмотреть в 

бюджете области на 2022 год  1, 022 млрд рублей для решения жилищной 

проблемы 147 семей. Чтобы полностью закрыть имеющуюся потребность, 

требуется более 10 миллиардов рублей.  

 

Выплаты молодым педагогам, надбавки классным руководителям, 

жильѐ по социальной ипотеке 

Московская областная Дума 5.10.2021     

 

         В Подмосковье для педагогов установлены различные меры поддержки. 

Начиная с 2016 года каждый молодой педагог, трудоустраивающийся в 

Московской области сразу после окончания учебного заведения, получает 

«подъѐмные» в размере 150 тыс. рублей.  Уже около 3 000 молодых учителей 

получили такую выплату. На 2021 год предусмотрено 12,2 млн. рублей. 

         С 2017 года каждый учитель, подготовивший стобалльников, получает 

единовременную выплату в размере 100 тысяч рублей – еѐ получили уже 1 

579 человек. С сентября 2020 года 35 тыс. классных руководителей получают 

надбавку в размере 11 тысяч (5 тыс. – федеральная выплата, 6 тыс. – 

региональная – она выплачивалась с 2018 года). 

        При переезде в сѐла и малые города педагогам также помогает 

государство: в 2020 году стартовала программа «Земский учитель», по 

которой выплачивают 1 миллион рублей. В 2020 году так привлекли 37 

педагогов, а в 2021 году планируется трудоустроить ещѐ 34 педагога. 

        В 2016 году стартовал проект «Социальная ипотека». В рамках 

программы правительство региона выплачивает первоначальный взнос за 

жилье и его остаточную стоимость. Участнику остается погашать лишь 



проценты по ипотечному кредиту. В 2021 году запланирована выдача также 

110 сертификатов. Всего за время реализации программы жилье на льготных 

условиях приобрели 319 педагогов. 

        В городских округах дополнительно действуют муниципальные меры 

поддержки. В их числе: пособие при приеме на работу, доплата к зарплате, 

предоставление служебного жилья или мест в общежитии, компенсация за 

съем жилья, компенсация за проезд. 

 

В Удмуртии вступил в силу закон о государственной поддержке 

деятельности студенческих отрядов 

Государственный Совет Удмуртской Республики 5.10.2021 

 

        Вступил в силу новый республиканский закон «О государственной 

поддержке деятельности студенческих отрядов в Удмуртской Республике». 

Он определяет полномочия органов государственной власти региона в сфере 

господдержки деятельности студенческих отрядов, а также формы и 

механизмы их поддержки.  

         Государственная поддержка деятельности студенческих отрядов будет 

осуществляться в виде оказания информационной, консультационной 

помощи, стимулирования работодателей к созданию условий для 

привлечения студенческих отрядов к выполнению работ или оказанию услуг, 

содействия в подготовке к трудовой деятельности, помощи в организации 

мероприятий по вовлечению обучающихся в деятельность студенческих 

отрядов, а также поддержки проектов и программ молодѐжных и детских 

объединений.  

        Удмуртская Республика стала одним из пилотных регионов, где 

разработан и принят закон о государственной поддержке студенческих 

отрядов, направленный на перспективное развитие этого масштабного 

молодѐжного движения. Студенческие отряды Удмуртии занимают 

лидирующие позиции на федеральном уровне, объединяют большое 

количество активной молодѐжи. Каждый год более 1000 студентов 

республики трудятся на строительных объектах, в детских лагерях, на 

железной дороге, в сельском хозяйстве и в медицинских учреждениях. 

 

Ямальские законодатели считают важным расширить перечень 

технических средств реабилитации для слабовидящих   

                              Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО  6.10.2021  

 

         Ямальские парламентарии заочным голосованием поддержали 

предложение тюменских коллег о расширении оснований для установления 



инвалидности слабовидящим людям, а также дополнения перечня 

технических средств реабилитации, предоставляемых инвалидам по зрению 

за счет средств федерального бюджета. Обращение о внесении изменений в 

действующее законодательство будет направлено в адрес Министра 

здравоохранения Михаила Мурашко и Министра труда и социальной защиты 

Антона Котякова. 

         Сейчас в федеральный перечень технических средств реабилитации, 

помимо прочего, входят брайлевский дисплей и программное обеспечение 

экранного доступа. Однако право на их получение имеют только граждане с 

одновременным нарушением слуха и зрения. Авторы социальной 

инициативы также подчеркивают необходимость устанавливать 

инвалидность лицам с одним слепым глазом при незначительном снижении 

остроты зрения второго глаза. Позиция аргументируется поступающими в 

органы госвласти обращениями граждан, которые отмечают, что отсутствие 

бинокулярного и периферического зрения резко снижает качество жизни.   

         В настоящее время инвалидность вследствие офтальмологических 

заболеваний занимает лидирующие позиции в структуре первичной и общей 

инвалидности. По мнению ямальских законодателей, эти вопросы требуют 

безотлагательного решения.   

 

В Башкирии планируется принять закон о развитии сельского туризма 

                      Государственное Собрание Республики Башкортостан  6.10.2021 

 

           На ближайшем пленарном заседании Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан в конце октября депутаты планируют 

рассмотреть в первом чтении проект закона «О внесении изменений в Закон 

Республики Башкортостан «О туристской деятельности в Республике 

Башкортостан».  

         – Законопроект направлен на развитие в республике сельского туризма, 

– прокомментировал заместитель Председателя Государственного Собрания 

– Курултая Республики Башкортостан Рустам Ишмухаметов. – Предлагается 

дополнить закон соответствующим понятием и включить сельский туризм в 

число приоритетных направлений развития туризма. Проект закона получил 

поддержку депутатов на заседании профильного парламентского Комитета 

по аграрным вопросам, экологии и природопользованию.  

         В последние несколько лет сельский туризм вошел в число самых 

быстрорастущих отраслей мировой экономики. Сельский туризм 

разнообразен. Это любой по содержанию вид отдыха в сельской местности – 

гастрономический, событийный, этнографический.  



        – При этом он не требует больших затрат, для его организации, как 

правило, используются имеющиеся в конкретной местности природные 

ресурсы, объекты историко-культурного значения, сельский жилфонд, 

продукция частных подворий. Развитие сельского туризма также 

способствует сохранению национально-культурной самобытности сел и 

малых городов, – отметил вице-спикер парламента. 

 

Комитеты ЗСК одобрили изменения профильных госпрограмм 

Законодательное Собрание Краснодарского края 7.10.2021 

 

         На заседании комитета ЗСК по финансово-бюджетной, налоговой и 

экономической политике были рассмотрены и в целом одобрены проекты 

постановлений о внесении изменений в ряд государственных программ 

Краснодарского края. 

        Изменения в госпрограмме «Доступная среда» предлагают увеличить в 

2021 году объем финансирования. Дополнительные средства будут 

направлены на реализацию нового мероприятия по обеспечению доступности 

для инвалидов и других маломобильных групп населения учреждений, 

подведомственных краевому министерству культуры. Корректировке также 

подвергся ряд целевых показателей, направленных на обеспечение доступа к 

социальным и инфраструктурным объектам для маломобильных граждан.  

        Также депутаты рассмотрели проект изменений, предложенных к 

внесению в госпрограмму «Формирование современной городской среды». 

Одним из ключевых изменений станет увеличение за счет федеральных 

средств в 2022 году почти на 300 млн рублей призового фонда 

Всероссийского конкурса лучших проектов создания комфортной городской 

среды. Допсредства направят победителям конкурса на реализацию 

мероприятий по благоустройству общественных территорий. Кроме того, 

программу предложено дополнить адресными перечнями общественных и 

дворовых территорий, включенных в муниципальные программы 

формирования современной городской среды и нуждающихся в 

благоустройстве в 2022 году. Скорректировано финансирование по 

государственным программам «Дети Кубани» и «Развитие санаторно-

курортного и туристского комплекса».  

          

Молодым парламентариям предложили разработать инициативы по 

патриотическому воспитанию 

Законодательное Собрание Калужской области 7.10.2021  

 

        Состоялось расширенное заседание комитета по государственному 

управлению и местному самоуправлению Законодательного Собрания 



области. На нем обсудили вопрос реализации регионального закона «О 

патриотическом воспитании в Калужской области». 

        Председатель комитета Виктор Авраменко подчеркнул, что цель 

патриотического воспитания – это, в первую очередь, формирование у 

молодежи чувства гордости и уважения к своей истории. Поэтому в области 

большое внимание уделяется развитию поискового движения.   

       В реестре поисковых объединений в Калужской области значатся почти 

шесть десятков поисковых отрядов с численностью более 600 человек. За 

поисковый сезон 2021 года  поисковиками обнаружены останки 355 

защитников Отечества. По личным вещам и медальонам установлены имена 

23 воинов, останки 6 бойцов переданы для захоронения на родине.  

         Обращаясь к членам молодежного парламента, первый заместитель 

Председателя областного парламента Виктор Бабурин призвал их быть 

активными: 

         – Вы наделены правом законодательной инициативы и можете внести 

предложения, которые бы повысили уровень патриотической работы в 

Калужской области, а может и всей страны. 

 

Студенческий обед станет лучше 

Законодательное Собрание  Еврейской АО  8.10.2021   

 

        На заседании областного парламента депутаты приняли закон о 

социальной поддержке студентов из числа детей-сирот, опекаемых детей, а 

также студентов с ограниченными возможностями здоровья, обучающихся в 

областных колледжах и техникумах. Согласно документу с 1 января 2022 

года за счет бюджета автономии ежедневные затраты на бесплатное питание 

таких учащихся вырастут почти на 40 процентов и составят 320 рублей, то 

есть на 90 рублей больше, чем сейчас. 

        Депутаты рекомендовали областному департаменту образования 

рассмотреть возможность предоставлять такую льготу и другим категориям 

студентов, может быть, даже всем. Возможно, появится соответствующая 

законодательная инициатива. Ежегодно на реализацию принятого закона 

понадобится почти 9 млн рублей. Деньги будут заложены в бюджет ЕАО, 

работа над которым уже начинается. 

 

Вопрос обеспечения продовольственной безопасности края обсудили в 

краевом парламенте 

Законодательная Дума Хабаровского края 8.10.2021 

 

         В краевом парламенте состоялось заседание комитета по вопросам 

промышленности, предпринимательства и инфраструктуры. Была озвучена 



информация  о мерах по обеспечению продовольственной безопасности края. 

Сегодня Хабаровский край обеспечивает себя мясом и мясопродуктами на 

9,5 процента, молоком и молочными продуктами – на 8,5 процента, яйцом – 

на 85 процентов, картофелем – на 59 процентов, овощами и бахчевыми – на 

23,5 процентов. 

      В качестве основных проблем развития сельскохозяйственного 

производства специалисты выделяют неблагоприятные природно-

климатические условия, технологическую отсталость, рост цен на средства 

производства, неудовлетворительное состояние мелиоративных систем и 

снижение привлекательности сельского образа жизни. 

       В интересах развития отрасли и решения проблем продовольственной 

безопасности в крае действует 36 мер государственной поддержки. Депутаты 

заинтересовались эффективностью данных мер, обратили внимание на 

необходимость активизации развития сельского хозяйства в крае, в том числе 

по восстановлению комплекса мелиорации, задавали вопросы о поддержке 

предприятий на своих избирательных округах. 

        Парламентарии поддержали мотивированную инициативу рыболовецких 

кооперативов края обратиться к Председателю Правительства РФ Михаилу 

Мишустину по вопросу освобождения от страховых взносов части 

кооперативных выплат, зачисляемых в паевой фонд развития 

сельскохозяйственных производственных кооперативов.  

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-34-62 


